

Die Furcht des Herrn ist der Weisheit Anfang.

In jeder jungen Anstalt ist eine strenge Fixirung sowohl des Zieles im Großen und Ganzen, als der besonderen Thätigkeitskreise im Einzelnen, von der höchsten Bedeutung. Je größer dabei die Zahl der speciellen Kräfte ist, welche für den gemeinsamen Zweck in Wirksamkeit treten, desto wichtiger wird es, daß jede derselben an ihrer Stelle in der vorbestimmten Weise wirke und nicht durch Ausweichen nach rechts oder links die Entwicklung des Organismus hemme und störe. In dieser Ueberzeugung haben die Lehrer des Progymnasiums sich während des verflossenen Jahres die Feststellung des Lehrplanes im Einzelnen auf Grund des von dem Königl. Provincial-Schul-Collegium genehmigten Entwurfes zur Hauptaufgabe ihrer amtlichen Berathungen gemacht. Sie haben damit einerseits sich selbst klare Verhältnisse schaffen wollen, damit, wie auch die Personen wechseln mögen, die Anstalt doch in ihrem Entwicklungsgange fest und ungestört fortschreite, andererseits haben sie den Bewohnern der Stadt und des ganzen Bezirkes, den das Progymnasium als seine natürliche Actionsphäre betrachten darf, ein Bild von dem Umfange und der speciellen Weise der Unterrichts-thätigkeit, welche es entfaltet, geben wollen, damit die Eltern, welche ihre Söhne demselben anzuvertrauen geneigt sind, von vorn herein klar erkennen, was sie zu erwarten berechtigt sein werden.

Das hiesige Progymnasium besteht aus zwei Grund- und fünf Gymnasialklassen.